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令和４年度第１回佐伯市林業振興協議会 会議の抄録 

 

【日時及び場所】  

令和４年９月 30 日（金）午前 10：00～午前 11：15  佐伯市役所６階 第１委員会室 

 

【出席者等】 

委員９名（欠席０名） 、佐伯市農林水産部長（オブザーバー） 

 事務局 林業課 課長・総括主幹ほか課員４名 、傍聴者０名 

 

【内 容】 

１ 委員委嘱   

・３名の委員に委嘱状を交付 

２ 農林水産部長あいさつ 

３ 会長あいさつ 

４ 議長選出 

  ・議長に市川会長を選出 

５ 議題（諮問） 

（１）第 1次佐伯市林業振興計画の取組及び評価について【資料１】 

  ①事務局より資料１について説明 

②委員の意見及び質疑：なし 

  ③諮問に対する答申：異議なし（承認） 

 

（２）第 2次佐伯市林業振興計画（R5～R9）策定について【資料 2】 

 ①事務局より資料２について説明 

  ②委員の意見及び質疑 

【松原委員】 

・今回諮るのは、特に 6 ページ目で示されている個別施策（案）でよろしいか。 

（事務局：特に、5 ページ目の基本施策（案）と 6ページ目の個別施策（案）の２つ 

になります。） 

・７ページ目の「策定までのスケジュール」ですが、パブリックコメントの後に計画書 

の原案を修正し、修正されたものが、またこの協議会で諮られて公表になるというよう

なスケジュール感でよろしいか。 

（事務局：その予定ですが、パブリックコメントを行う前にも委員の皆様にこの協議会 

で一度確認をいただいて、その後、パブリットコメントにかけたいと考えています。） 

    ・県の次世代の大分森林づくりビジョンも見直しが行われるので、その辺も踏まえて、 

市の計画を見直していった方が良いのかなと思っていますので、情報提供はしていきた 

い。 

（事務局：ありがとうございます。） 

 

【武原委員】 

・今回、佐伯市総合計画の計画年度と合わせるようになっていますが、林業振興計画の位

置付けは、上位計画として佐伯市総合計画があるという認識でよろしいか。 
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    （事務局：おっしゃる通り佐伯市総合計画の方が上位計画になりまして、林業振興計画 

はその個別計画というものになります。） 

  ・佐伯市林業振興計画の他に、漁業、農業といったそれぞれの分野の振興計画があるとい 

う理解でよろしいか。 

    （事務局：農業、漁業についても、それぞれ振興計画が佐伯市は策定されており、現在同 

じようなスケジュールで見直しという形に入っております。） 

  ・スギ苗木の生産拡充の施策については、コンテナ苗ということで、国の方でも中型苗１ 

メートルくらいの苗木を使って、それを植え付けることによって、下刈り等の再造林コス 

トを減らしていくような取組をしているところですが、大型苗木などの導入は市の方では

考えられているか状況をお尋ねしたい。 

     （事務局：佐伯市は、南部地域の杉苗木の生産者協議会という形で、現在 20 数名の会員 

でコンテナ苗木の生産をしております。現在、佐伯広域森林組合さんで引受けていただい 

ており、苗木の規格については、その双方の話合いの中で設置している状況です。大型苗 

木等については、現在、佐伯市ではまだ植付けをしておりませんが、今後、低コスト化に 

繋がるとか、そういった状況が出てくれば検討させていただきたい。現在、山主さんの意 

向もあって従来型の苗木生産という形になっているという状況です。） 

 

【武石委員】 

 ・鳥獣保護対策の防護柵の設置について、設置延長は令和３年度が実績なしで、令和４年度 

 が 70 メートルという報告（資料１,Ｐ.15）になっていますが、市内に十分に行き届いたと 

いう現れなのか。それとも捕獲が進み、被害が減ってきているから設置のニーズがない（減 

ってきている）のか。その辺がもしわかれば教えていただきたい。 

   （事務局：現在、第１次計画での取組実績は、資料のとおり「集落ぐるみ」ということで、 

集落をぐるりと取り囲む鉄線柵、金網柵等の事業の実績です。 

今回、第 2次計画に挙げている防護柵設置による予防対策の推進は、それらの集落ぐるみ

による設置のほか、シカネットやイノシシの電気柵など個人毎の設置も含まれます。個人

毎のニーズとしては高いニーズがありまして、それに対応するといった形で今検討してい

るところです。また、イノシシ等を見なくなったという声も若干ありながらも、まだまだ被

害報告等もあるといった状況で、集落全体で守るという事業は中々出来ないけれども、個

別で守りたいというニーズは高いといった状況ですので、今回こういった形のニーズに応

えるためにも、捕獲と予防という両輪で鳥獣害対策を行っていきたいということで個別施

策案の方にお示ししたところです。） 

 

 ③諮問に対する答申：異議なし（承認） 

 

６ その他（報告） 

（１）佐伯市有林管理方針の策定について【資料 3】 

（２）「2022 年全国乾しいたけ振興大会 in オーガニックシティさいき」開催について【資料 4】 

① 事務局より資料３・資料４について説明（報告） 

② 委員の質疑等：なし 

以上により閉会 


